

Gutenberg (1400-1468) et l'imprimerie

Au Moyen Âge, très peu de gens savent lire.

Les écoles sont rares et le plus souvent dirigées par l'Église. Elles sont payantes, seuls les enfants des familles riches peuvent y aller.

Mais surtout, il y a très très peu de livres.

En effet, chaque livre est entièrement copié à la main ! Pour copier un livre, il faut donc beaucoup, de temps. Les livres sont très rares.



Livre du Moyen-Age avec enluminures*



Moine copiste en train d'écrire.

À cette époque, le papier n'existe pas encore ! On écrit sur des peaux d'animaux que l'on a fait sécher... On appelle cela du parchemin.



Enluminure sur parchemin

Inventé en Chine, le papier arrive en France au XIVe siècle (vers 1300).

Fabriqué à partir de pâte à bois, il est encore rare, et les livres sont encore copiés à la main..

En 1440, un homme a une idée, il crée des lettres gravées en plomb qu'il suffit de placer côte à côte pour constituer un mot. Ce sont les caractères mobiles. L'idée de l'imprimerie est née.



Caractères mobiles d'imprimerie.



L'inventeur s'appelle Gutenberg.

Le premier livre imprimé est la Bible. À cette époque, c'est le livre le plus important en France !

Peu à peu, grâce à l'imprimerie, le nombre de livres se multiplie. Les connaissances et les idées vont pouvoir se diffuser dans toute l'Europe !

***enluminures** : Une **enluminure** est un dessin ou une illustration faite à la main qui représente un texte manuscrit.